
 
昨今、津幡北バイパスでの交通事故が多発しています。ボートピア

は、この交通事故多発地域に建設されます。ボートピアができれば、

交通量はさらに増し、交通状況は悪化します。 

こんなところにボートピアを作って、私たちの生活の安全がまもれ

るのでしょうか。ボートピア建設計画の見直しを求めました。 

 

 
町特別職（町長、副町長）は、任期 4 年ごとに退職金（町長は 2000 万円余） 

が出るそうです。たった 4 年で 2000 万円以上の退職金が出るなんて！ 

それは、みんな税金から支払われているのです。給料や年金から、いやおうな

く引かれている税金から、、、。 

もっと住民の生活のことを考えてほしいと、制度の見直しを請願しました。 

 
 
 

 
 
 

 
 
 
、市民グループ「風」は、３つの請願を出しました。       

 

 

 

 

              

 

 

 

 

 

 
 
  
 

 

 

「風」からの２つの請願について 
賛成議員：中村、塩谷、前田、谷下   

  反対議員：森山、角井、酒井、多賀、向、鈴木、南田、 

山﨑、洲崎、長谷川、河上、中田、道下 

２００９年６月２５日 

 

 津幡町・市民グループ「風」 
ＮＯ．１１ 

１．（仮称）「ボートピア津幡」の建設計画の見直しを求める請願 賛成 4 反対 13 
 

不採択 

２．町特別職の退職手当に関する制度の見直しを求める請願 賛成 4 反対 13 
 

不採択 

町長は、月給 84 万円と

ボーナスも約 4 ヶ月分

もらっているんやぞ。 

町長は、24時間365日、重責

を担っているから、これだけ

の退職金はもらって当然。 

みんなだって、

責任もって 

一生懸命働いて

いるよ。 

ボートピアができたらどうなるん？ 

えーっ 

知らんかった！ 

2 期なら、4000 万円か 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
                                    
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

いつのまにか収支報告書には領収書では 

なく、議員が作成した支払証明書が添付に 

平成 20 年 6 月 

領収書の公開を求め、異議

申し立てをした 
 
〈町と議長の回答〉 

・ 領収書は、非公開を前

提に議員が任意に提出

するものであるから、

公開はできない 

・  

たくさんの声をいただきました。 

次号にも引き続き掲載します。 

 シグナスの目安箱に意見を書きました。半

年過ぎても掲示されません。町にとって都合

の悪いものは、載せないのでしょうか。何の

返答もありません。 

（中条地区 40 代 女性） 

 

地区の運動会で、町長と県議の挨拶が、それぞれに競技を中断してあった。えっ何で

今？？？ これに違和感を抱いた人が多くいたことは、周囲の様子から読み取れた。運動会

を楽しもうとしている人の気持ちが分からないのか？    （英田地区 ５0 代 男性） 

 

 所用で大阪に行ったところ、梅田にボー

トピアがありました。どんなところなの

か、のぞいたところ想像とはずいぶん違っ

ていました。ガラの悪い人が多く、金沢競

馬とは雰囲気が違い、こんな施設は津幡に

はいらないと思いました。町や議員の皆さ

んは本当にこんな施設が必要とおもって

いるのでしょうか。 （英田地区 ４0 代 

男性） 

 町と住民の信頼関係はすべての情報を

公開することで作られると思います。町

は、もっと分かりやすい形で情報公開すべ

きだと思います。隠したりごまかしたりさ

れていては、町民は協力できません。議

会・行政・町民が協力し合って、住みよい

津幡町を作っていきたいものです。  

(津幡地区 40 代 女性) 

政務調査費は 

私たちの税金 

だから監視 

しないと！ 

政務調査費で 町民の知らない 変な ことが！？  

平成 13 年 9 月 

政務調査費条例成立 

〈主な内容〉 

・ 議員 1 人に年間

30 万円支給 

・ 収支報告書及び証

拠書類の写しの提

出義務あり 

政務調査費とは、 

議員が調査研究のために、給料とは別

に支払われるお金です  

政務調査費として使っていけないもの 

例 ①趣味、観光旅行など 

  ②後援会行事など 

  ③飲食代など 

「証拠書類」と 

いうたら、領収書 

のことやわいね！ 

 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

不服として 

平成 21 年 3 月 

町監査委員へ監査請求をし

た 

〈主な内容〉 

・ 町長に対して、8 名の議

員の政務調査費を町に

返還させるよう求めた 

平成 21 年 6 月 10 日 

住民訴訟をおこなった 

（金沢地方裁判所） 

〈主な内容〉 

・ 議員 8 名の政務調査費合計 

  １１６５万円を、町に返還 

することを求める 

    監査結果に、やむをえず住民訴訟！ 

 

詳しくはホームページでどうぞ 

住民訴訟した理由 

① 町と議員は、条例をねじ曲げて運用していた 

 領収書添付は常識であるのに、領収書提出は任意とし、議員

が自分で作成した支払証明書をもって証拠書類としていた 

② 政務調査費の支出内容も不適切である 

 使っていけないこと（後援会費用、飲食費、観光旅行など） 

 に使用していた 

監査請求は、却下！ 

ほとんど何も調べ

てもらえなかった 

 町の下水道接続は 3 年以内と説明を受け、

うちではすぐに工事をしました。料金が高く

なったのには驚きましたが、もっと驚いたの

は、町の商店街や町関係者で、未だに工事を

行っていない世帯があることです。いったい

どうなっているのでしょうか。これでは川も

きれいにならないし、下水道料金も高いはず

です。     （津幡地区 40 代 男性） 

 小麦の価格も高騰し、パンも値上がりしている現在、お米を見直し、学校で米飯給食を多く

取り入れてはどうでしょうか。 

 米飯の「おかず」が大変なら「おにぎり弁当」の日があっても良いと思います。カロリー本

位より、昔ながらの味、食べ方を試してみるのも一考かと思っています。お米の美味しさを子

どもたちにもっと味わってもらいたいから。          (津幡地区 50 代 女性) 

町長の退職金が 4 年間で 2000 万円とは、その高額に大変

驚きました。去る、6 月 11 日の新聞を見てのことです。40

年余り働いても 2000 万円はもらえない人がほとんどであ

り、町民の感覚からも理解できません。町の財政が厳しいおり、

減額していただきたいものです。（中条地区 ６０代 男性） 
 

加茂のバイパス道路の下に

作っている広場？あれは、いっ

たい何ですか？遺跡公園のつ

もり？ 

（英田地区 ４0 代 女性） 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
編集後記 6 月 19 日(金)、みのもんたの「朝ズバッ」で、1年間で 27億円の赤字を解消した

北海道の赤平市が紹介されていた。市長は自らの給料を 50％削減し、職員・住民とともにあ

らゆる努力をしていた。市長によると「情報を共有できたからこそ、住民の協力が得られた。」

とのこと。かえりみて我が津幡町の情報公開はあまりにも遅れている。議会の常任委員会の

傍聴ができるのは、いったいいつのことだろうか？ 

  
 

「風つうしん」は、会員の会費の他に、みなさまからの温かいカンパによって支えられています。どうぞ、 

カンパにご理解とご協力をよろしくお願いいたします。４～６月の会費とカンパは、４９，１２０円でした。 

※ 郵便振替によるカンパ受付→【郵便振替口座 13180-15867371 井上俊子】 

石川県内で 

参加したのは、

津幡町だけやっ

たんやて！ 
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この度、私たちは、住民訴訟を起こしました。私たちの税金である 

政務調査費の使い方に多くの不正や疑問があることがわかったた 

め、不適切に使われた政務調査費を町に返還することを求めたも 

のです。              

訴訟には費用がかかります。そこで、皆さまか 

らの温かいカンパをお願いします。近くの世話人 

に連絡くださるか、下記の郵便振替をご利用く 

ださい。よろしくお願いいたします。 

裁判の進行状況については、ホームページで 

ご報告いたします。 

  

小
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先
月
、
私
の
住
む
町
で
「
チ
ャ
レ
ン
ジ
デ
ー
」
と
染
め 

抜
か
れ
た
赤
い
旗
が
あ
ち
ら
こ
ち
ら
で
は
た
め
い
て
い
た
。

一
ヶ
所
に
立
つ
旗
の
数
も
ス
ー
パ
ー
マ
ー
ケ
ッ
ト
の
売
り

出
し
並
み
に
多
か
っ
た
。
い
や
で
も
目
立
つ
。
だ
れ
が
、
な

に
に
チ
ャ
レ
ン
ジ
し
ろ
と
は
記
さ
れ
て
い
な
い
の
で
、
あ

れ
、
な
ん
な
の
、
と
近
所
の
人
に
聞
い
た
。
聞
い
て
み
て
、

そ
の
中
身
の
幼
稚
さ
に
あ
ぜ
ん
と
し
た
。 

 
 

 
 

 

行
政
の
イ
ベ
ン
ト
だ
っ
た
。
（
中
略
）
参
加
し 

た
人
は
Ｆ
Ａ
Ｘ
な
り
電
話
な
り
メ
ー
ル
な
り
で
、 

町
の
実
行
委
員
会
に
報
告
す
る
。
こ
の
手
間
と
ひ 

ま
と
余
分
な
金
！
に
わ
か
に
は
信
じ
が
た
い
。 

 

笹
川
ス
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、
支
援
し
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も
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。
経
費
分
担
の
詳
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は
知
ら
な
い 

け
れ
ど
、
実
費
の
持
ち
出
し
が
な
け
れ
ば
そ
れ
で
よ
し
と
す

る
よ
う
な
、
さ
も
し
く
て
、
自
主
性
も
想
像
力
も
な
い
地
方

行
政
で
は
困
っ
た
も
の
だ
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負
け
た
ら
、
対
戦
相
手
と
な
っ
た
市
町
村
の
旗
を
、
わ
が

庁
舎
の
メ
ー
ン
ポ
ー
ル
に
一
週
間
掲
揚
す
る
の
だ
そ
う
だ
。

無
害
と
は
い
え
ば
そ
れ
ま
で
だ
け
れ
ど
、
笑
っ
て
も
い
ら
れ

な
い
。 

【
北
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中
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聞
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九
日
付
記
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よ
り
引
用
】 

チ
ャ
レ
ン
ジ
デ
ー
っ
て
な
に
？ 

言いたい放談 

津幡町市民グループ風 検索 風ホームページのご案内 

― カンパのお願い ― 

津幡町の

ことかと思

った！ 

なんか変な

イベントや。来

年から止めて

ほしいわ！ 




